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9. GA-Sitzung, Freitag, 22. März 2024, 19:45 Uhr 
Anwesend EK: Kurat Patrick Hofer; Brigitte Dobner, Rupert Esberger, Brigitte Foramitti, 
Christian Grafl, Markus Handler, Gertrude Klausner, Hubert Patek, Christine Rohorzka, 
Matthias Schimmel 
Gäste: Hr.Peter Trenker, Hr. Peter Hursano zu TOP 4 
 

 
Ad 1) Begrüßung und Eistimmung 
 
Ad 2) Feststellen der Beschlussfähigkeit 
Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
Ad 3) Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls der 8. GA-Sitzung 
Gegenüber der per Mail übersendeten TO wird Pkt. 6 Präventionskonzept eingefügt. Unter 
jetzt 9/Eizelthemen wird (a) Messzeiten eingefügt 
Die geänderte TO und das Protokoll werden genehmigt 
 
Ad 4) Einrichtung einer neuen Gruppe Legio Mariae (Peter Trenker) 
Eine Infobroschüre (Festschrift 100 Jahre Legio Mariae) wird verteilt 
Viele kennen Legio Mariae bereits. Kurz zusammengefasst sind es regelmäßige Treffen die 
eine Stunde dauern. Es ist sehr strukturiert. Es wird mit dem Rosenkranz begonnen. Es wird in 
der Laiengruppe sehr effizient gearbeitet: Berichte der Vorwoche, Arbeitsaufträge für die 
kommende Woche. Ist im Apostolat im Gemeindegebiet tätig z.B. Wandermuttergottes, 
Besuchsdienste... 
Vielleicht gibt es Interesse, diese Gruppe mit einem Präsidium in der EK zu beheimaten. In WN 
gibt es derzeit 2 Gruppen bei den Kapuzinern und ein in Herz Mariä. Der Aufbau eines 
Jugendpräsidiums läuft dzt. bei den Kapuzinern (Nazarethgruppe). 
Hr. Trenker würde anfangs das Präsidium in der EK betreuen/begleiten. Kurat Hofer kann di 
geistliche Begleitung nicht übernehmen.  
Hubert: in der EK gab es einmal eine Gruppe, die aufgelassen wurde, da die geistliche 
Begleitung gefehlt hatte. Er war damals Mitglied und hat viel gelernt. Aktuell würde er aber 
nicht mehr beitreten.  
 
Vorschlag und Zustimmung: die Termine der Legio Mariae (Montag 19 Uhr, Kapuziner) werden 
bei den Verkündigungen verlautbart und eine herzliche Einladung ausgesprochen. Wenn viele 
Interessierte aus der EK kommen, kann eine Guppengründung in der EK angedacht werden.  
 
Idee: im Pfarrblatt erwähnen 
 
Ad 5) Bericht aus PGR (Christian)  
18.3. PGR; aus EK Christian, Patrick u. Brigitte F. anwesende 
Rechnungsprüfer Peter Winkler: die EK war 2020 finanziell gut aufgestellt und ist es jetzt auch. 
Anmerkung: das vollständige Anlagenverzeichnis soll aufliegen – Markus lässt die Inventarliste 
Christian zukommen. Rg. über 150€ müssen immer auf die Kirche lauten und nicht auf 
Besteller. 
Das Präventionskonzept wurde vorgestellt – eigener TOP 
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Die Pfarre muss ein Pastoralkonzept erstellen. Die Teilgemeinden haben es bereits (EK seit 
2019) und werden des der Dompfarre zukommen lassen.  
 
Ad 6) Präventionskonzept Pfarre und EK (Christian)  
Alle Pfarren müssen ein Präventionskonzept (sexuelle Übergriffe) haben. Reinhard Pichler hat 
es für die Propsteipfarre WN erstellt. Es ist auch ein Fragebogen zur Analyse des IST-Zustandes 
in Bezug auf Kinder- und Jugendschutz zu beantworten (wird verteilt). Gibt es räumliche + 
örtliche Gegebenheiten auf die wir aufpassen müssen? Keller (WC, Jugendraum) Dieser 
Fragebogen soll auch von der Jungschar, Ministranten, Erstkommunionvorbereitung, 
Firmvorbereitung beantwortet werden bzw. die Kinder/Jugendliche darüber informiert 
werden. 
In der nächsten Gemeindeausschutzsitzung wird Reinhard Pichler, JS (Hannah, Julia), Minis 
(Andi) eingeladen und besprochen werden. 
 
Ad 7) Finanzierung Pfarrblatt neu (Beschluß) 
Wurde im PGR besprochen.  
Position der EK: Stückzahl der Pfarrblätter bleibt bestehen und wir übernehmen die 
Mehrkosten. 
St. Anton reduziert die Menge und legen sie aus. 
Schmuckerau ist die neue Finanzierung zu teuer 
 
Vorratsbeschluss: Damit die bestehende Stückzahl beibehalten werden kann werden ca. 
6000€ pro Jahr fällig. Wollen wir uns das leisten? 9x ja; 1x Enthaltung (Christine) 
 
Ad 8) (allfällige) Berichte aus Arbeitskreisen, die nicht den Protokollen entnommen werden 
können 
Kinderchor: Brigitte F berichtet, dass ab Herbst kein Kinderchor mehr stattfinden wird. Aktuell 
sind nur 4 Kinder im Chor. GA: Danke für die Mühe. 
 
Ad 9) Einzelthemen 
a) Messzeiten EK 
Hans Otto wird die Propstei verlassen. Es wird niemand nachkommen. Somit fehlt ein Priester.  
St. Leopold will die Messe  auf 9 Uhr verlegen. Idee St. Anton 10:30 Uhr. Nachdem Patrick auch 
in St. Anton die Messe liest, würde die Messe in der  EK wieder um 9 Uhr stattfinden. GA: in 
Ordnung 
 
b) Termine Stammtisch (Liste mit Aufgaben und Mengenangaben von Brigitte F.) 
Ein Infoblatt mit den Aufgaben für den Stammtisch wird verteilt. Eine Terminliste zum 
Eintragen als Stammtisch-Verantwortliche(r) wird ausgegeben. 
3.5./7.6./5.7./2.8./4.10.; 6.9. entfällt wg. Erntedankfest 
 
c) Ansprechperson beim Pfarrkaffee wieder einführen? 
Wurde damals von Kolo eingeführt, damit die Gemeinde alle GA-Mitglieder sieht und 
kontaktieren kann. Wir werden wieder damit starten. Die Liste zum Eintragen wird 
ausgegeben und von Christian dann an alle gemailt. Fixer Platz: am Tisch im Vorraum  
 
 



                                                         PROTOKOLL Gemeindeausschuss Erlöserkirche 

 

3 
 

 
d) Kerzenständer in Kirche? 
Für Gedenkkerzen. Leider ist es in der EK nicht möglich.  Es fehlt der Platz; auch das Thema 
Ruß ist zu beachten.   
 
e) Gebetszettel am Schriftenstand? 
Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit ist für den Schriftenstand verantwortlich. Huberts Schwester 
sorgt für Ordnung. Wir haben viel Angebot. Es würde fertige Gebete zu kaufen geben z.B. 
Diözese Linz. Die Gebete müssten regelmäßig erneuert und dem Kirchenjahr angepasst 
werden. Wenn jemand diese Aufgabe übernehmen möchte, dann gerne. Bitte beim GA 
melden. 
 
f) Theaterprojekt der Teilgemeinden (Bericht Christian) 
Die Proben laufen bereits. Es wird 3x aufgeführt werden: 7. Juni Schmu; 8. Juni EK; 9. Juni St. 
Anton. 
Chormitglieder werden noch gesucht. Gerne bei Nina melden. 
 
g) Fragen an AK Bau und Finanzen: Infoscreen im GZ? Gitter/Netz zum Kirchenvorplatz  
(Fußballtor)? PV-Anlage auf Kirchendach? 
Infoscreen: Idee finden wir gut. Könnte im Eck im Vorraum montiert werden. Bis zum Ende 
des Sommers könnte es erledigt sein. 
 
Gitternetz: dafür müsste dann der ganze Zaun – auch über die Ecke – erneuert werden. 
 
PV-Anlage: Hr. Wilfing von der Baudirektion war vor Ort. Ein neues Kirchendach samt 
Dachstuhl beträgt ca. 50.000€. Am GZ-Dach kann die PV-Anlage nicht montiert werden. Es 
braucht eine Dampfsperre. Wir wollen es auf dem Kirchendach. Es ist ein Industriedach auf 
einem Industriebau. Prefa hat Ziegel mit integrierten PV. Entwurf für ein neues Dach kommt. 
Das Bundesdenkmalamt (Hr Schicht) entscheidet. Eine Montage ohne Zustimmung kann einen 
Rückbau zur Folge haben. 
Alternative: die Wiese überdachen  
Es dauert noch, bis eine Entscheidung getroffen wird. 
Generell muss das Dach in den nächsten 10 Jahren erneuert werden. 
 
Heizpaneel beim Altar. Auch wenn wir eine stärkere Heizung montieren wird es nicht wärmer, 
da es an den Leitungen der EVN liegt.  
 
h) Detailplanung Essen und Dankkonzert am 18.4.2024 
 (Mannhalter aus Pitten) ist bestellt. Die genaue Teilnehmeranzahl wird drei Tage vor Beginn 
bekanntgegeben. Kosten werden vom EK-Konto bezahlt. Die Getränke besorgt der AK. 
Bis jetzt haben 20 Gäste zugesagt. Wir rechnen mit 60 Personen. Rd. 100 Gäste sind geplant. 
Idee: 17 Uhr Eintreffen der Gäste; 17:30 Beginn Essen – ca. 2 Std; 19:30 Konzert 
Die geladenen Gäste haben im vorderen Teil der Kirche reservierte Plätze.  
Matthias wird die Firmlinge über das Konzert infomieren/einladen. 
 
Ad 10) Allfälliges 
Terminkonferenz:  für 23.5. ist die EK-Terminkonferenz geplant; 18.30 Uhr, Keller. Brigitte F. 
wird die Leitungen der Arbeitskreise informieren 
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Mini-Wallfahrt in Rom: 28.7.-3-8-2024; Andi, Isi u. David nehmen teil. Kosten 650€ p.P; die EK 
wird Andi und Isi mit 500€ p.P. unterstützen.  GA stimmt zu. 
 
Ad 11) Termine: nächste GA-Sitzung/Klausur im Herbst 
Nächste Sitzung: 1.7.2024, 19:00 GZ 
Klausur: 18./9.10.2024 (15-13Uhr); Christian fragt wieder in Raach an 
 
Ad 12) Schlussgebet 
 
Ende 21:51 Uhr 
 
 
F.d.P. Brigitte Dobner 10.4.2024 
 
 
 
 
 


